
Protokoll der Elternratssitzung vom 22.01.2024 

Beginn 19:00 Uhr — Ende 20:30 Uhr 

Sitzung durch Anwesende 

Tagesordnungspunkte 

- TOP 1: Begrüßung 
- TOP 2: Austausch mit den Schulsprecherteam zu verschiedenen aktuellen Themen 
- TOP 3: Zukunft der Schulveranstaltungen 
- TOP 4: Bericht von der Schulleitung 
- TOP 5: Berichte Herr Klink (ELG, Elterncafé,  etc.) 
- TOP 6: Berichte aus KER / GEST 
- TOP 7: Sonstiges 

TOP 1: Begrüßung 

Begrüßung und Eröffnung der Elternratssitzung durch Herrn Köster. 

TOP 2: Austausch mit den Schulsprecherteam zu verschiedenen aktuellen Themen 

Kurze Vorstellung der Schulsprecherinnen und Schulsprecher und deren Aufgaben. 

Dazu gehören u.a. die: 

Verpflegung und  Events 

Projekte wie z.B. die Pausenhofgestaltung 

Vertretung für Schulkonferenz und Kreisschülerrat 

Info: 

Klassensprechersitzungen finden einmal im Monat immer freitags in der 3. 
und 4. Stunde statt 

Das Budget der Schulsprecher wird vom Staat gefördert mit jeweils 1,50 
Euro/SuS 

Planungen / Ideen: 

Rückzugsort bzw. Lernräume für SuS zum Lernen schaffen, wenn nötig 
Räume anmieten 



Bei Unterrichtsausfall z.B. in Mathe die Möglichkeit haben in einem anderen 
Mathekurs teilzunehmen 

(Vorangegangene Punkte umsetzbar nur für höhere Klassen) 

Fortführung Pausenfüller: eventuelle Übernahme von der Schüler-Firmen-AG 
(hier noch kein konkretes Konzept) 

Pausenhofgestaltung: 

Die Schulsprecherinnen und Schulsprecher bemühen sich kleinere Wünsche 
zu realisieren, um den Pausenhof zu verschönern. 

Leider gibt es nicht viele Möglichkeiten zur Umsetzung von größeren 
Anschaffungen. Außer des finanziellen Aspekts spielen andere Gründe eine 
Rolle, wie z.B. die Beachtung der Feuerwehrzufahrten oder dass ständig die 
erworbenen Gegenstände beschädigt werden, so dass ein Ersatz nicht viel 
Sinn macht. 

Bei dem Thema Unterrichtsaufall bestätigen die Schulsprecherinnen und 
Schulsprecher auch die hohe Fehlquote. Vorteil: je nach Lehrer gibt es eine gute 
Organisation, Materialien zum Arbeiten werden online hochgeladen. Nachteil: Man 
lernt nichts neues. Neue Lernstoffe fehlen. 

TOP 3: Zukunft der Schulveranstaltungen 

(Dieser Punkt wurde in TOP 2 behandelt) 

Vorstellbar ist eine Zusammenarbeit von Elternrat und Schülerrat/Schulsprecher 

Die Idee ist die Zusammenlegung der Veranstaltungen bzw. die Kooperation ER / SR 

Vorschlag: Das Schülerratsprotokoll dem ER zur Verfügung zu stellen 

Verabschiedung der Schulsprecherinnen und Schulsprecher 

TOP 4: Bericht von der Schulleitung 

Sanierung: 

- Baumaßnahmen in J-Gebäude weitgehend abgeschlossen. Nach 1,5 Jahren 
ist an der Bausubstanz kein Schimmel mehr feststellbar. Es erfolgt eine 
juristische Aufarbeitung der Mängel mit der Prüfung, ob die Baufirma in 
Regress genommen werden kann. Der Umzug in das Gebäude hat begonnen. 

- Noch keine Auskunft über den Rückbau des Doppel-H-Baus und die weitere 
Gestaltung 



Personal: 

- Weiterhin angespannte Situation 
- Gesamtlage schwierig trotz laufender Bewerbungen 
- Mangelfächer sind Mathe und Sport 

Von Lehrauftrag in Vorbereitungsdienst von Behörde frei gegeben 

Aktuelles Problem: 

- Stinkbombeneinsätze in Klassenräumen sorgte für Unruhe. Teilweise war das 
Unterrichten in den Räumen nicht möglich. 

Positives: 

- Die Schneesituation hat sich gelegt, keine größeren Verletzungen (bis auf 
zwei SuS mit Nasenbluten) 

- Der Winterdienst hat gut funktioniert (Räumung und Streuung schon früh 
morgens) 

- Tag der offenen Tür war erfolgreich - positives Feedback, obwohl in der 
Mensa etwas ruhiger war als letztes Jahr — Die Anmeldungen werden 
abgewartet 

Allgemeine Info: 

- Anmeldewoche für 5. Klassen ist vom 05.02.2024 bis 09.02.2024 

Fragen: 

- Woran lag die Ursache für den Schimmelbefall in J-Gebäude? 
(Baumangel — hier wurde eine Drainage gelegt) 

- Bei Neueinstellungen — Beamtenstatus oder Angestelltenverhältnis? 
(wie erwünscht wird — Eingruppierung ist nach Al 3 bei Beamten) 

TOP 5: Berichte Herr Klink 

Betreffend der Elternveranstaltungen 

1. Elternworkshop 
2. Eltern-Lehrer-Gesprächskreis 
3. Elterncafé 

Der Elternworkshop fand am 18.01.2024 online und vor Ort (Pausenhalle) statt. Das 
Thema: „Recht im Internet — Cybermobbing u. a." geführt von der Rechtsanwältin Frau 
Gesa von Schwerin hatte gute Resonanz. Hohe Teilnehmerzahl in Digital. 



Es wurden viele Fragen gestellt, dazu gab es interessante Antworten. Konkrete Fälle aus 
der Praxis wurden erwähnt. 

Schule-Sozial-Arbeit war stark im Vordergrund. 

Info: Über den Elternvertreterverteiler muss eine E-Mail mit einem Handout ankommen 

Idee für den nächsten Elternworkshop ist das Thema: „Eltern-Medien-Lotsen" 

Der Eltern-Lehrer-Gesprächskreis hat am 16.01.2024 stattgefunden. 

Austausch/Gespräche über folgende Themen: 

- Tag der offenen Tür 
- Pausenfüller 
- und vieles mehr 

Der Elterncafé wird am 29.01.2024 stattfinden. 

Folgende Themen sind vorgesehen: 

- Konfliktgespräche (wie gehe ich damit um) 
- Studien über Konfliktverhalten von Männern und Frauen 
- Streitschlichtung 

Allgemeine Vorschläge: 

- Workshop mit dem Thema Cybermobbing für die neuen Eltern nach der 
Einschulung anzubieten 

- Die SuS mit dem Thema direkt ansprechen 

TOP 6: Berichte aus KER / GEST 

GEST-Sitzung ist in Januar ausgefallen. Die nächste Sitzung findet in Februar statt 

KER-Sitzung läuft parallel mit dieser Elternratssitzung 

Protokoll wird nachgereicht 

TOP 7: Sonstiges 

Keine Punkte 
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